
Sábado 15.05.2021 

SECCION DEPORTES

Fue presentado el programa Municipio Saludable 

En el recinto de sesiones del Concejo 
Deliberante, en la tarde de ayer, se 
realizó la presentación oficial del 
Programa “Municipio Saludable” del 
Ministerio de Salud y Acción Social de 
la Nación, y el Programa Control y 
Vigilancia Enfermedades Crónicas 
Prevalentes.

Entre otros, estuvieron presentes, el 
intendente municipal, Dr. Ariel Franetovich; el coordinador de programas del 
Ministerio de Salud de la Nación y consultor de la Organización 
Panamericana de la Salud, Dr. Santos A. Depine; la directora de Región 
Sanitaria X, Dra. Marta A. Bardi; el director del Hospital Municipal, Dr. 
Gustavo Bruno; el coordinador de la Atención Primaria de la Salud, Dr. Juan 
M. Iglesias; el Dr. Roberto Gregalio, representante de la Comisión Directiva 
de la Asociación Regional de Diálisis y Transplantes de Capital Federal y 
provincia de Buenos Aires; autoridades municipales, concejales, inspectoras 
de enseñanza, representantes de diversas intituciones intermedias de la 
comunidad y vecinos.

En primer término, el Dr. Ariel Franetovich, dirigió las palabras de 
bienvenida; luego habló el Dr. Gustavo Bruno: posteriormente hizo lo propio, 
la Dra. Marta Bardi; el Dr. Juan Manuel Iglesias y el Dr. Santos Depine. 

¿Qué es un municipio saludable?

Una ciudad o municipio saludable 
se define como aquél en el que las 
autoridades políticas y civiles, las 
instituciones y organizaciones 
públicas y privadas, 
propietarios,empresarios, 
trabajadores y la sociedad, dedican 
esfuerzos a mejorar las 
condiciones de vida, trabajo y 
cultura de la población, establecer 
una relación armónica con el 
medio ambiente físico y social, y 

expander los recursos comunitarios para mejorar la convivencia, desarrollar la 
solidaridad, la co-gestión social y la democracia.

Para la Organización Mundial de la Salud y la Organización Panamericana de 
la Salud, una comunidad empíeza a ser saludable cuando sus organizaciones 
sociales y sus ciudadanos adquieren el compromiso e inician el proceso de 
mejorar continuamente las condiciones de slaud y el bienestar de todos sus 
habitantes.

Se dice que un municipio ha empezado el proceso de promover la salud en el 
espacio geográfico y con los grupos de población involucrados, cuando las 
organizaciones locales, los ciudadanos y las autoridades elegidas se 
comprometen y firman un acta de compromiso y ejecutan un plan de acción 
que mejorará continuamente las condiciones sociales que producen salud y 
bienestar para todas las personas que viven en ese ambiente. Esencialmente, 
un municipio saludable es un proceso que requiere convicción y fuerte apoyo 
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político, al igual que gran participación y acción de las comunidades.

Investigan si hubo un nuevo caso de “pescadores de tarjetas”

La policía investiga el robo de la tarjeta de débito con la que posteriormente le 
sustrajeron el total de la cuenta sueldo de una persona de 31 años, y que 
podría tratarse de un nuevo caso de “pescadores de tarjetas”.

El ilícito fue denunciado por Walter Marcelo Martínez, el pasado 11 de 
septiembre en la Subestación Dardo Garelli quien manifestó que su pareja fue 
a retirar el sueldo al cajero automático ubicado en la avenida Mitre 717 del 
Banco de la Provincia de Buenos Aires, y al ingresar la tarjeta, este se 
bloqueo. 

Su pareja no pudo extraer la tarjeta y por un tiempo el cajero quedó 
inhabilitado. El lunes concurrió al banco y allí se le informó que había sido 
víctima de un robo, ya que luego se constató que tampoco estaba la tarjeta 
adentro del cajero.

El monto sustraído sería superior a los $1000, y se inició una investigación 
para determinar la metodología del ilícito. La capitana Sara Lungarzo, de la 
Subestación Dardo Garelli, dijo que se están tomando distintos testimonios. 
Asimismo, trascendió que el banco habría detectado la utilización de 
pescadores de tarjetas, un método ya conocido en nuestro medio porque ya se 
vieron perjudicadas varias personas en los últimos años. 

El “pescador de tarjeta” es un dispositivo compuesto por una faja que rodea la 
ranura por donde se introduce en el cajero con una tanza que la retiene. En las 
inmediaciones siempre hay una persona que se ofrece a solucionarle el 
problema y le dice al que quiso realizar la operación que marque nuevamente 
la tarjeta y oprima uno de los botones del teclado. Esto solo tiene como objeto 
poder observar el número de clave y cuando se retira el dueño de la tarjeta, 
con el “pescador” la extrae y desde ese mismo cajero o en otro, hace la 
extracción del dinero de la cuenta. 

En este caso, se está tratando de establecer si fue el método utilizado ya que la 
extracción del dinero se efectuó en el mismo día en otro cajero de la ciudad. 

Ultima jornada para la 13º edición del Congreso Prociencia

Hoy se desarrollará la 
última jornada de la 
décima tercera edición del 
Congreso Prociencia, un 
encuentro de educación en 
ciencias para docentes y 
alumnos, organizado por el 
IMECT (Instituto Municipal 
de Estudios Científicos y 
Técnicos) con la colaboración de docentes y alumnos de 
nuestra ciudad, que convocó a centenares de estudiantes, y 
la presencia de profesores e investigadores de distintos 
centros tecnológicos y distintas universidades del país.

Como ha sido habitual desde el martes, habrá talleres, 
presentaciones de trabajo y conferencias desde las 8.30, en 
las diferentes sedes del congreso, además de la muestra 
interactiva en el Museo Pompeo Boggio y exposiciones 
fotográficas. En tanto, el cierre tendrá lugar en el salón de 
actos de la Escuela Normal a las 19.30.

En cada taller, los expositores buscaron despertar el interés 
de los participantes utilizando distintas técnicas además de la 
temática. Así fue en el taller de Pintura Ecológica, por 
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mencionar uno de las tantas propuestas de la jornada. Valeria 
Garritano y Analía Francia, de la Facultad de Ciencias 
Naturales y Museo de La Plata explicaron que la intención es 
que los chicos puedan trabajar con materiales de la 
naturaleza, de los cuales se les sacan pigmentos para poder 
hacer las pinturas. “Este proceso lo van realizando ellos 
mismos. Todos con productos naturales y luego con las 
pinturas elaboran dibujos sobre papel y telas”.

Actividades para hoy

A partir de las 8.30 se llevaran a cabo los siguientes talleres: 
“Química del amor” en el laboratorio de la Escuela Normal 
(alumnos de ESB y Polimodal); “Transformando con Cabri II 
Plus”, en el Gabinete de Informática de la Escuela Normal 
(alumnos de ESB y Polimodal); “Electrónica práctica”, en la 
EET Nº 1 (alumnos de ESB y Polimodal); “Los experimentos 
de Melquíades”, en la escuela 6 (alumnos de ESB); una 
conferencia sobre “Mamíferos fósiles del cuaternario 
bonaerense), en el salón de actos de la Escuela Normal para 
todo público; taller de “Resolución de problemas, olimpíadas 
de matemática”, en la Asociación Dante Alighieri (alumnos de 
ESB y Polimodal); conferencia sobre “La Guerra Fría, estudio 
de un conflicto tipo”, en Fundecor, para todo público; a las 
9.30, taller “Acerca del cielo y de cómo los avestruces ayudan 
a orientarnos”, en la Escuela 6 (alumnos de ESB); a las 10, 
presentación de trabajo “El Riachuelo, crónica de una muerte 
anunciada”,  en la Escuela Normal (docentes y alumnos); a 
las 10.30, conferencia sobre “La fragmentación educativa, la 
motivación por enseñar y la diversidad de sentidos de la 
escuela. Una mirada posible”, en Fundecor, para docentes y 
alumnos del Profesorado; conferencia sobre “Promoción de 
talentos matemáticos tempranos”, en la Escuela Normal 
(docentes y alumnos); a las 11, Presentación de Trabajo 
“¿Vencidos?... NoÖ ¡Vencedores! (los investigadores)”, en la 
Escuela Normal para docentes y alumnos; a las 11.30, 
Presentación de Trabajo “Diseña y Construí tu propio 
monstruo”, en la Escuela Normal.

Por la tarde, desde las 13.30, se brindarán los talleres sobre 
“De qué hablamos cuando hablamos de sexo o cómo se 
construye nuestra sexualidad”, en la EET Nº 1 para docentes 
y alumnos; “La fábrica se pone verde”, en la Escuela Normal 
para alumnos de ESB y Polimodal; “Los experimentos del 
Melquíades”, en la Escuela 6 para alumnos de EGB; 
Presentación de trabajo “Proyecto Educativo con NICTS”; en 
la Escuela Normal para docentes y alumnos; a las 14, 
presentación de trabajo “Los programas de Física”, en la 
Escuela Normal para docentes y alumnos; conferencia sobre 
“El Sistema Inmune, un ejército a nuestro servicio”, en 
Fundecor para todo público; a las 15.30, conferencia sobre 
“Meteoritos, fragmentos de otros mundos”, en Fundecor, para 
todo público. A las 19.30, se llevará a cabo la conferencia de 
cierre a cargo del Dr. José Emilio Burucúa sobre “Mito y 
Comicidad: las representaciones renacentistas del mito de 
Ulises” en el salón de actos de la Escuela Normal para 
docentes y alumnos del Profesorado

“No es correcto gastar en iluminación y que no se aprecie”
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Los arreglos que se efectúan en el 
centro de la plaza 25 de Mayo 
siguen generando polémicas, ya que 
la tala de algunos añosos árboles se 
sumó la rotura de varios caminos 
internos por el paso de tractores o 
retroexcavadoras. 

Al respecto, LA RAZON consultó 
al director de Servicios Especiales 
Urbanos Jorge D’Angelo, quien 
reconoció que se produjeron roturas 

por el paso de estos vehículos, “pero transitaron por los caminos viejos, que 
habrá que arreglarlos, no en los que se hicieron nuevos”, y agregó que “para 
el 22 de octubre deberán estar reparados”.

En tanto, ayer el Municipio siguió extrayendo árboles centenarios del centro 
de la Plaza Principal, y cuando se lo consultó por los motivos, el funcionario 
explicó: “De todas las que sacamos hubo una sola que estaba prácticamente 
sana, aunque en la parte superior ya tenía problemas, pero se sacó porque 
estaba dentro del radio de la columna de la luz y molestaba en ese sentido”.

Dijo que no se seguirán sacando árboles y los que ya se extrajeron “fue 
porque hacía falta. No se va a tocar ninguna otra planta. Además, nosotros 
somos defensores de los árboles. Sacamos las que estaban enfermas y las que 
molestaban por la cuestión de la iluminación”.

Cuando se le insistió si las plantas se sacaron porque estaban enfermas o 
porque molestaban la visión, reconoció: “Las dos cosas, y por eso le hemos 
explicado a cada uno de los vecinos que se acercaron cómo estaba cada 
planta, y que en cuatro o cinco años se podrá apreciar la forma de los árboles 
que vamos a poner ahora”.

Por último dijo que “no es correcto efectuar un gasto en iluminación y que no 
se pueda apreciar “.

Tarde de música con “Utopía”

En el marco de los espectáculos 
musicales que se realizan en el 
Centro Educativo 
Complementario Florencio 
Varela, organizado por el 
profesor de Música, junto a los 
alumnos del establecimiento, 
ayer se presentó el grupo de 
rock “Utopía”, quienes con su 
música y canciones 
posibilitaron que los asistentes 
presenciaran un buen show y además, pasaran una tarde distinta, en un marco 
de total distensión y divertimento.

Hoy conocerán las propuestas para construir la planta de Paquetá 

Hoy, a las 11 horas, en el despacho del intendente municipal, se abrirán los 
sobres con las propuestas para construir la nave industrial de la empresa 
brasileña Paquetá que ha decidido radicarse en nuestra ciudad.

El presupuesto total oficial de la obra asciende a $ 7.170.000, pero las 
empresas pueden presentar sus propuestas por el total o en forma individual 
por cualquiera de los tres ítems en el cual ha sido dividido el proyecto. 

Hasta el mediodía de ayer habían adquirido el correspondiente pliego de 
licitación seis empresas, aunque hasta ese momento, cuatro habían decidido 
presentar sus propuestas, ya que las otras dos no habrían podido dar 
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cumplimiento a algunas de las cláusulas previstas en el pliego de bases y 
condiciones.

Las empresas que adquirieron los pliegos correspondientes en la Oficina de 
Compras de la Municipalidad de Chivilcoy, que está a cargo del Lic. Gustavo 
Devincenzi, son las siguientes: Oreste Durante S.A; Bautec S.A.; Sistema 
2000 Construcciones; Ingeniería y Equipos Viales R.C., Argua S.A., y Vialpa 
S.R.L.

Es intención de las autoridades otorgar la obra a la empresa ganadora de la 
licitación en un plazo no superior a los 30 días a partir de hoy, para comenzar 
de inmediato los trabajos y poder concluirlos no más allá del mes de abril del 
año próximo, para que Paquetá pueda radicarse en el Parque Industrial y 
continuar con su plan de expansión previsto en el momento de anunciar su 
llegada a Chivilcoy.

Orgullo de la ESB N° 5

Bajo el lema “El Arte tiene la función de desarrollar la capacidad de fortalecer 
la identidad y los sentimientos”, la Dirección de Cultura de la Municipalidad 
de Chivilcoy organizó la Segunda Muestra Municipal para el Día del Nino en 
la disciplina Dibujo y Pintura. La misma fue expuesta en el Museo de Artes 
Plásticas “Pompeo Boggio” y el primer premio en la categoría EPB fue 
otorgado por un jurado integrado por tres profesionales artistas de Plástica 
locales, a la alumna de séptimo cuarta María Celeste San Mauro, integrante en 
la actualidad de la ESB N° 5. La niña fue acompañada por su preceptora 
Lilián y las profesoras Patricia Altuna y Delia Monza. La participante 
presentó un paisaje, obra de total creación y elaboración, utilizando la técnica 
acrílico a pincel sobre cartón entelado y por ello además de un certificado, 
recibió un reloj pulsera donado por la Joyería Angel Dólera. El equipo de 
gestión de la secundaria básica y en especial la directora María Dolores 
Lipera, el vicedirector Mario Franciscone y la comunidad educativa de la 
misma, felicitan a María Celeste y la estimulan a continuar en el camino del 
arte.

Se realizan las fiestas patronales de Ramón Biaus

Desde el 12 del corriente se están realizando las fiestas patronales de Ramón 
Biaus en honor a Nuestra Señora de los Dolores, que culminarán el 29 de 
octubre con la confirmaciones con la visita del Obispo.

El programa comenzó el día 12, 13 y 14 con la realización de Triduoi am las 
17.45 horas.

Esta tarde, en conemmoración de la Virgen de los Dolores, a las 16 habrá 
confesiones y a las 17 se oficiará la Santa Misa.

Mañana, sábado, a las 15, se desarrollará la Fiesta Patronal, que comprende 
una procesión por las calles de Ramón Biaus; desfile criollo encabezado por 
la agrupación gaucha “La Dolorosa”. Luegl, el padre Jorge Chueca celebrará 
la Santa Misa. Seguidamente recibirán la primera comunión los niños 
Antonella Godoy, Analúia Romero, Dayan Lorenzo y Matías Alvarez.

Al finalizar los actos religiosos, habrá un remate feria (lo recaudado será para 
la conservación de la Capilla), chocolateada para los presentes y choripanes.

El 29 de octubre, con la presencia del Arzobispo de la Arquidiócesis  
Mercedes – Luján, Mons. Rubén Di Monte, habrá confirmaciones.

Los árboles chivilcoyanos mueren de pie

Devastaron mi plaza, la de mis abuelos, la de mis padres, la de mis hijos y, lo 
que es peor, la de mi nieto.

Mi mayor placer diario es llevar al jardín de infantes a mi nieto de la mano, 
tomar cada día un camino distinto, de los interiores de la plaza e ir 
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mostrándole cada árbol. Cuáles son las palmeras, los ceibos, las coníferas, el 
ombú. Decirle que son añosos, algunos centenarios; indicándole las diferencia 
entre árbol y arbusto, que los tilos son los que tienen el perfume más lindo y 
he aquí el motivo de esta nota.

Ayer nos encontramos con una cuadrilla de obreros talando esos tilos y mi 
nieto me preguntó cuál era la razón de ese proceder y aunque mi desolación 
era grande le respondí que seguramente estaban enfermos y era necesario 
sacarlos. De regreso al lugar del hecho consumado y para mi desagradable 
sorpresa me encontré con troncos talados, sanos y fuertes, lo que me indicó 
que esos árboles podían seguir viviendo. Mi indignación aumentó cuando vi 
que también a los caminos que desembocan en la Av. Ceballos, lisa y 
llanamente, los arrasaron.

Yo le pregunto al señor funcionario del área correspondiente que firmó para 
que se cometa semejante violación a la naturaleza y a la belleza, porqué no me 
consultó, y digo "no me consultó" porque escribo esto por mí, no involucro a 
mis vecinos, ni a los suyos, que lo que a usted le parece, tal vez, un tema 
menor, a mí me rompió el corazón, porque ésa es mi plaza, esos eran mis 
tilos, ésas eran mis plantas.

¿Quién es usted, señor funcionario que no conozco? ¿qué autoridad le dí yo 
para que cometa semejante desastre y en nombre de qué y de quién?

Sería beneficioso saber cuál es su estrategia ¿va a reponer mis árboles o va a 
dejar un desierto en pleno centro de la ciudad?

Es incomprensible la conducta adoptada cuando es civilizado apoyar y 
promover las plantaciones en las ciudades para mejorar el medio ambiente; 
con su decisión ¡cómo poner en duda la opinión de los demás países que nos 
consideran un país de cuarta!

Liliana Donamaría

DNI 10.164.581
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